

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 691

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera. trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Martes 21 de Abril de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería. Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuercen por oír misa más veces y con más devoción.

Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

Diario religioso

ABRIL
Sale el sol. 5'31
Esguiza á las 8'24
22
MIÉRCOLES
S. Sotero

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual

SAN JUAN

Continúa el novenario al Sagrado Corazón de Jesús con exposición

y ejercicios de costumbre á las 6 de la tarde.

HOSPITAL

Hora Santa, con exposición á las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

Votos son triunfos

Os habréis encontrado alguna vez, como me he encontrado yo, con hombres que habrán dado su voto á un candidato notoriamente enemigo de nuestra santa fe, y habréis expresado la sorpresa que ello os causaba, y os habrán respondido: Ciertamente yo sentí mucho tener que votar por él; pero ¿qué quiere usted? hay que pensar también en los intereses de mi pueblo. El otro candidato, que era muy buen católico, no habría podido conseguirnos nada ni del gobernador de la provincia, ni del gobierno nacional; pero con este tenemos seguridad de poder concluir nuestra carrera y aun nuestra iglesia, y debemos aprovechar la ocasión. Ni un voto que se eche en la urna, ni tampoco un hombre que sale elegido, son bastante para destruir la religión. Pasarán todas esas maniobras perseguidoras, la religión seguirá en pie, y nosotros habremos logrado lo que nos hace falta para nuestro gobierno.

Decídmelo: los que así discurren ¿qué hacen? ¿Qué qué hacen? Poner en primera línea su interés de la vida presente, y en segundo término los intereses de la vida eterna. A trueque

de procurarse una ventaja material, exponen la salud de muchas almas. Y lo saben, y se dan razón clara de este tráfico; luego con ese voto seguramente cometen un pecado mortal. No olviden esta palabra tan insinuante de Nuestro Señor Jesucristo: "Buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y lo demás se os dará por añadidura."

En ese elector hemos encontrado un calculador. También se encuentran hombres tímidos, y los hay en gran número.

Para explicar su conducta, que causa asombro y tristeza, comienzan lo mismo que el anterior. — Más lo siento yo que usted, nos dicen; pero yo no soy libre para hacer otra cosa. — ¿Que no eres libre? ¿Y qué es lo que te precisa á votar por éste más bien que por el otro? — A esta pregunta, uno responderá: tengo una deuda con el alcalde, y él está por el candidato ministerial; como sepa que no voto por él, á los dos días me planta una demanda. Otro dirá: pertenezco á una oficina cuyos jefes nos dijeron en la última reunión por quien habíamos de votar. Yo no puedo hacer sino lo que hagan los demás; espéremos que cambien las circunstancias.

Otros dan de su conducta una explicación que no les honra gran cosa diciendo: puesto que siempre sale el candidato del gobierno, no hay más que ir con la mayoría.

El cristiano que así razona y vota, por temor de un disgusto ó de un perjuicio de sus intereses, en favor de un candidato que le consta es enemigo de la religión, ese cristiano así votando comete un pecado mortal. Con efecto, tenemos una sentencia de la Sagrada Escritura que debe servir de gobierno á todo el tenor de nuestra vida, y que el Soberano Pontífice nos recordaba hace poco: "Es necesario obedecer á Dios antes que á los hombres. Y si este mandamiento en alguna ocasión nos parece difícil de cumplir, recordemos este otro pasaje de nuestros libros. El Profeta se había hecho viejo, y pasando revista en su memoria á los acontecimientos que más le llamaban la atención durante su larga vida, exclamó: "Joven fui, y ya soy viejo, y no he visto al justo desamparado, ni á sus hijos pidiendo pan."

Digamos, pues, en resumen de todo lo anterior, que ningún motivo ni consideración alguna pueden comprometernos á favor de un candidato que sabemos está dispuesto á apoyar leyes contrarias al ejercicio de nuestra religión, y que, si tenemos la desgracia de votarle, ninguna presión moral, ni amenaza alguna pueden servirnos de excusa de ante de Dios. De Dios hemos recibido un mandamiento, el primero de todos, que nos impone la obligación de servirle, amarle, procurar la salud de nuestra alma y de la de nuestros hermanos. Nada hay que pueda dispensarnos de observar este primer mandamiento en todo y por todo.

El obispo de Anecy

¿QUIEN VOLÓ EL "MAINE"?

"La República", de Santiago de Cuba, comentando la última disposición norteamericana sobre el "Maine", dice:

"El gobierno de los Estados Unidos ha declarado que los derechos que pudiera haber tenido en los restos del "Maine", pueden considerarse cauducados en favor del gobierno de Cuba.

Muchas gracias. ¡Cuánta largueza! ¡Y qué ingratitud hacia lo que fué causa, ocasión y pretexto para la guerra que trastornó el mapa mundi en favor de los Estados Unidos!

Pero ya que los restos van á ser nuestros, podemos extraerlos, siquiera sea para conocer la verdadera causa del desastre del histórico buque.

A lo que añade otro periódico cubano:

"Los restos del "Maine", no deben ser extraídos. Considerados como un monumento histórico, lo lógico es que se queden como están en la bahía de la Habana.

Y en cuanto á la verdadera causa del desastre del célebre buque, más vale que quede en el misterio.

A Cuba no le interesa tanto como á los mismos Estados Unidos, llegar á saber el origen de la catástrofe, y si los yanquis son los que abandonan la investigación, ¿no comprende "La República", que ellos no quieren descubrir lo que está en el fondo del mar, y al ceder las ruinas del "Maine", abrigan la esperanza de que el gobierno cubano no es gaste el lujo de emplear una suma considerable en extraer esos restos?

Seamos yanquis en esta ocasión, querido colega.

Ya la opinión va encaminándose por donde se pueden encontrar los autores de aquel nefando crimen, si tal hubo.

Celebrémoslo.

Déspotas y negociantes

Combes no tiene suficiente tiempo para responder á M Besson, redactor jefe del periódico *Petit Dauphinois*, que mantiene con energía sus acusaciones sobre el chantage que se proyectaba contra los Cartujos.

M. Combes se contentó con decir en la Cámara que se intentaba deshonrar á su familia, y declaró que la opinión pública se encontraba en frente de un mentiroso.

M. Besson le respondió en síntesis: "—El mentiroso es usted. Yo reitero

de nuevo que se me hicieron proposiciones á fin de que entendiese como mediador, pidiendo un millón de francos á los Cartujos para que no saliesen de Francia.

Si yo os he difamado, sin culpa alguna, llevadme á los Tribunales, donde presentaré todas las pruebas.

Os desafío á que me lleveis á la justicia y á aceptar el debate que os propongo.

No se puede emplear un lenguaje más claro ni más espresivo.

M. Combes tratado de mentiroso por un periódico republicano, que hasta hace poco tiempo era ministerial, y Combes callado sin contestar á tales retos.

Hacía algún tiempo que declamos, que tanto el *bloc* como sus directores eran mercancías, y que despedían un hedor insoportable sus emanaciones.

CONFIANZA

(HISTÓRICO)

Era una noche de horrorosa tempestad la que á la sazón envolvía las abruptas sierras de Escocia.

En el recinto de miserable cabaña, perdida entre aquellas regiones del Septentrion, hallábase á punto de morir *Patrick O'Connor*, un pobre anciano de setenta y ocho años.

Kate (1), su esposa, no se apartaba del lecho del dolor, y á ratos con un pañuelo le enjugaba el sudor de la muerte, que ya humedecía sus sienas. En un rincón de la estancia, dos niñas de doce y catorce años, arrodilladas delante de una imagen de la Virgen, le rogaban conservase la vida al abuelo; y éste, reanimándose de cuando en cuando, abría los ojos, y con voz entrecortada decía á su mujer:

—Kate, ¿no ha llegado?

—Pero Patrick de mi alma, ¿quién puede venir á estas horas y con un tiempo como éste? Ya me has hecho seis veces la misma pregunta. Mira, estás mal, aprovecha estos momentos y prepárate para morir encomendándote á Dios.

—Es imposible, no puedo morir— replicaba el enfermo.

—Vamos, Patrick, deja esas ilusiones y prepárate para comparecer ante el tribunal de Dios.

—¿Ha llegado?

—Pero, hombre, con un tiempo como éste no puede llegar nadie aquí.

—Entonces es imposible, no puedo morir.

El enfermo volvió á cerrar los ojos. Fuera crecía en violencia la tempestad; la nieve caía más espesa, alcanzando en algunos puntos más de un metro de altura; los caminos estaban intransitables, y de un momento á otro parecía que el viento iba á derribar la cabaña.

Una ráfaga más fuerte que penetró

(1) Diminutivo de Catalina.

per la chimenea con un ruido de trueno, despertó al enfermo, el cual echando una mirada alrededor de la cama, volvió á preguntar:

—¿Todavía no ha llegado? ¡Cuánto tarda en venir!

Esta vez Kate no contestó, porque le había parecido oír que alguien estaba llamando á la puerta.

—Será el viento—dijo; pero al poco rato oyó otro golpe y una voz que decía:

—Abrid, buena gente.

Magni (2) abre la puerta á un hombre de aspecto venerable y todo cubierto de nieve, quien penetrando en la choza y dejándose luego caer sobre un banco, exclamó:

—¡Gracias á Dios! Ya creía morir.

Dejó en el suelo un bulto que llevaba, y sacudiendo la nieve de sus vestidos, siguió:

—¡Qué tiempo más espantoso!... Hace por lo menos veinte años que no se ha visto tempestad como esta... Buena gente, si quereis dejarme pasar la noche en esta morada, hareis una obra de caridad, y Dios os lo recompensará.

Entretanto, el enfermo abrió los ojos y viendo aquella cara desconocida, dijo:

—¿Por fin ha llegado?

—No, Patrick, no; este es un viajero que busca abrigo hasta que pase la tempestad,

Al oír estas palabras el desconocido se levantó, y enterándose de que había un enfermo, se acercó á la cama y preguntó á Kate:

—¿Qué tiene?

—Mire usted, señor; mi pobre marido se va al otro mundo y no quiere prepararse para este gran paso, porque dice que no puede morir.

—¿Y por que no puede morir?

—No sé, señor; y esta es mi mayor pena; me ha preguntado siete ú ocho veces si llega no sé quién; y porque no llega esa persona á quien se refiere, me contesta invariablemente que no puede morir; y mi pobre Patrick, que ha sido siempre tan buen cristiano, se va á morir como un perro. ¡Dios mío! ¡Dios mío!—y rompió á llorar.

El viajero observó entonces detenidamente la cara del enfermo, y viendo todos los síntomas de una muerte inminente, le dijo:

—Amigo, entiendo algo de medicina, y me parece que está usted bastante mal, seria prudente que hiciera lo que le dice su mujer.

—Es imposible, señor, no puedo morir.

—¿Y por qué es imposible?

Patrick, animándose un poco, dijo al viajero.

—Señor, tengo miedo de que vuestra gracia no me comprenda.

—¿Por qué?

—¿Usted es católico?

—Sí.

—¡Ah! Entonces puede usted entenderme. Hice mi primera comunión en Londres, cuando tenía catorce años de edad. Mi confesor, el P. Juan Stone (2), me preparó para este gran acto, que cumplí con el mayor fervor de mi alma. Antes de acercarme al altar me dijo que pidiera á Dios una gracia, asegurándome que serían atendidas mis súplicas, con tal que fueran para mayor provecho de mi alma. Yo era entonces todavía un niño y no comprendía bien todo el alcance de sus palabras; pero el P. Juan, viéndome indeciso, me dijo textualmente: "Mira, Patrick, se acercan para Inglaterra días de luto y de persecución á otros, sacerdotes y religiosos, ten-

dremos que huir y escondernos, porque se nos buscará para llevarnos al cadalso. Píde á Dios que no te deje morir sin que tengas á la cabeza de tu cama un ministro del Señor para que te ayude á morir santamente. Toma esta imagen de la Virgen de la Consolación; guárdala cuidadosamente y no dejes pasar un día sin pedir á Dios, por intercesión de la Virgen, que te conceda esta gracia. Si eres fiel á mis consejos, Dios te escuchará..." Señor, la imagen que me regaló el P. Juan en el día de mi primera Comunión la puede ver usted ahí enfrente de mi cama, delante de la cual están arrodilladas esas dos niñas.

Han pasado setenta y cuatro años, y se lo digo á usted con toda sinceridad, no me he acostado una sola vez sin cumplir el consejo de mi primer confesor; setenta y cuatro años he pedido á Dios esta gracia, y ¿vee usted que me va á dejar morir sin tener aquí un sacerdote católico? No, señor no; no puedo morir.

El viajero escuchó emocionadísimo toda la narración de Patrick, y cuando hubo terminado le dijo:

—¡Oye, amigo! Dios no abandona jamás á los que esperan en El. Yo no tenía intención de detenerme en este lugar; negocios urgentísimos reclamaban mi presencia en Aberdeen; pero la tormenta me obligó á buscar refugio en tu casa. Yo soy sacerdote... y aún más que sacerdote—y desabrochando su levita, y enseñándole la cruz pectoral que llevaba escondida, —yo soy Obispo—le dijo—y Dios ha enviado esta tempestad para obligarme á buscar refugio aquí y ayudarte á bien morir. Te voy á confesar, y como llevo conmigo lo necesario para celebrar la misa, podrás recibir también el Pan de los ángeles, en premio de tu fé y de tu confianza en la Virgen.

—¡Ahora sí que creo que voy á morir!—dijo Patrick.

Se confesó, comulgó y murió como mueren los santos.

Sus últimas palabras fueron:

—¡Gracias, Dios mío!... ¡Llegó!... ¡Llegó!... ¡Gracias!...

A. Tonna Barthe.

El club del silencio

Existe en París un círculo de los más curiosos: lo constituyen en absoluto sordomudos. Los criados no oyen ni hablan tampoco. Cuando se les necesita se les llama por medio de un aparatito eléctrico, inventado por uno de los socios, que les produce una ligera sacudida.

El club tiene por presidente á un veterano de las guerras contra los indios en América, á quien un pie rojo que le hizo prisionero le cortó la lengua.

Los socios de este curioso círculo no se comunican más que por signos.

Lo cual no impedirá que haya sus discusiones y que se murmure.

Lo más curioso será las juntas generales que celebren.

ELECCIONES

EN AZPEITIA

Siempre ha sentido el partido católico-nacional especialísimo interés por todo lo que atañe al distrito de Azpeitia, y con ello ha hecho sino corresponder á la decisión inquebran-

table y al espíritu eminentemente católico del distrito. Por eso cuando se acercan las elecciones generales el partido católico-nacional busca candidatos escogidos que respondan con sus condiciones brillantes á lo que merece el católico distrito por sus entusiasmos en la defensa de los intereses religiosos.

Los nombres de los integérrimos caballeros que hasta ahora han sido elegidos por nuestros queridos amigos, dicen más que todos los elogios que pudiera hacer nuestra pluma; pues dispuestos á sacrificarse y salir de su casa para llevar á las Cortes el encargo de defender una causa cien veces santa, no han escatimado esfuerzos ni sacrificios para corresponder á la confianza del distrito.

No hemos de citar nombres que están en la memoria de todos, ni hemos de ensalzar la labor que en las Cortes han realizado. La causa católica ha tenido en ellos celosos defensores y sus esfuerzos después de haber merecido aquí el aplauso de los buenos, serán méritos ante el Señor que premia los trabajos de sus buenos hijos por la mejor de las causas.

El partido católico nacional consecuente con su conducta de siempre, presenta como candidato á la Diputación á Cortes por el distrito de Azpeitia al entusiasta católico

DON ALFREDO USTARA

que ha de seguir la línea de conducta iniciada por sus antecesores y tan discretamente seguida por el último el caballeroso y cristiano señor conde de Aldama.

EN MARQUINA

Por el distrito de Marquina los católicos presentan como candidato á la diputación á Cortes á D. José de Acllona y Garay.

Por la "perra"

Ortiz, que con el pseudónimo de Doys escribía las volterianas chirigotas del diario masónico de Barcelona "La Publicidad", ha fallecido casi repentinamente.

"El Noticiero", escribe á este propósito:

"Ortiz ha muerto, pero su recuerdo tardará mucho en borrarse de entre los vivos, en Cataluña especialmente, campo donde atacó, con valor, con constancia siempre igual, la cizaña, combatiendo por el bien, realizando el mérito, ridiculizando con gracejo lo vituperable y malsano."

¡Ayl "Noticiero"... pastelero. ¿Con que Doys atacó la cizaña y ridiculizó con gracejo lo vituperable y malsano?

De esto, á decirle Mencheta á su hermano, el Obispo, que es cizaña y cosa vituperable no hay más que un paso.

Y todo por una perra chica.

NOTICIAS BREVES

Acompañado del Sr. Feliu catedrático de la Central, pasado mañana llegará á Barcelona el Sr. Vazques de Mella que figura con su acompañante en la candidatura carlista.

—Dicen de Lugo que ha terminado la vista de la causa de Llaures, habiendo sido absueltos los procesados, para quienes se pedía la pena de muerte.

El fiscal pidió la revisión por enten-

der que era injusto el veredicto del jurado.

Los procesados fueron silbados por el pueblo.

—A pesar de haber desautorizado el señor Salmerón de una manera categórica á don Rodrigo Soriano, su órgano en la prensa, "El Radical", insiste en publicar su candidatura para diputado á Cortes.

—Un telegrama de Melilla dice que en aquella plaza han entrado 57 ginetes insurrectos, entre los que está el secretario del Roghi.

Son vigilados para evitar alguna colisión con los askaris.

—De un diario de Barcelona:

"Hace ya más de dos meses publicamos una información referente á organización y planes de los anarquistas y dijimos en ella que un joven ingeniero electricista había marchado al extranjero, después de estar algún tiempo en Barcelona, donde reveló á varios amigos suyos que se había comprometido á realizar un atentado contra un soberano europeo.

Dicho ingeniero, que es austriaco de nacionalidad y se llama Sigfrido Nacht, ha sido detenido por la policía inglesa en Gibraltar, á donde había llegado anticipándose algunos días á la visita que recientemente ha hecho á la mencionada plaza el rey Eduardo de Inglaterra.

El detenido llevaba un revólver cargado y un puñal."

—Se ha recibido un telegrama de Jerusalén anunciando que ha ocurrido un violento terremoto en todo el valle del Mar Muerto, cuyas aguas han variado de nivel alterándose además el curso del río Jordán.

Ignórase aun si hubo víctimas y la importancia de los daños materiales que habría indudablemente.

—Dicen de París que en toda la región de la Gironda las heladas han causado gravísimos daños.

Han quedado destrozados los viñedos de Burdeos.

—En la provincia de Cádiz produce estragos el hambre.

Pueblos enteros se alimentan de legumbres y yerbas.

—Según una nueva ley sanitaria que se acaba de promulgar en Francia, la vacuna, no sólo será obligatoria para todos, sino que habrá de repetirse hasta tres veces en el transcurso de la vida; la primera, durante el primer año; la segunda, á los once, y la tercera á los veintiuno.

Con semejante profilaxis podrán ocurrir casos esporádicos; pero no habrá temor á la epidemia.

—Telegrafian de París, que la prensa italiana confirma que el Czar de Rusia visitará Roma en el próximo otoño.

—La Gaceta publica el tratado restableciendo las relaciones generales entre España y los Estados Unidos.

CRÓNICA

En la última sesión de la Academia de Buenas Letras de Barcelona ha sido elegido académico correspondiente nuestro particular amigo y paisano D. Francisco Mestre Noé.

Eaviámosle nuestra más cumplida enhorabuena.

El eminente escultor y paisano nuestro Sr. Querol ha escrito una carta al rector de la Universidad de Salamanca ofreciéndose á modelar el monumento en honor de las víctimas de los últimos sucesos, sin cobrar es-

(2) Diminutivo inglés de Magdalena.

(1) El P. Juan Stone, de la Orden de San Agustín, derramó su sangre por la fe católica. Fue beatificado en 1887 por el Papa León XIII, y se celebra su fiesta el día 28 de Mayo.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

La prensa publica el siguiente telegrama de París:

“Todos los informes que circulan, confirman, en todos sus extremos, la noticia ya propalada anteriormente respecto al ulterior destino de los cartujos de la Grande Chartreuse cuando sean expulsados de Francia. Definitivamente esta congregación establecerá su rica y poderosa destilería en Tarragona, enriqueciendo aquella comarca.”

Por fin el cielo nos ha regalado hoy con una lluvia tan abundante como bienchora. Durante toda la mañana ha aparecido el horizonte anublado y á primeras horas de la tarde se han desencadenado las nubes y ha caído la tan suspirada lluvia que sigue todavía al escribir estas líneas.

Conforme á los deseos de Su majestad el Rey, significados en carta de ruego y encargo al Excelentísimo Prelado, mañana en la Catedral se celebrará un funeral en sufragio del alma del difunto Presidente del consejo de ministros D. Práxedes M. Sagasta.

Hoy á las tres de la madrugada ha fallecido en el pueblo de Benifallet el propietario José Badá y Espinós á la edad de 50 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Acompañamos á la atribulada viuda Francisca Fornós y familia en su justo dolor y suplicamos á nuestros lectores lo encomienden á Dios en sus oraciones.—R. I. P.

Ha sido nombrado canónigo de la Catedral de Albarracín D. José María Lozano.

El Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Dato, ha puesto á la sanción regia un decreto sobre provisión de piezas eclesiásticas. Según telegrafían á un diario de Barcelona en este decreto se suplen algunas deficiencias notadas en el de 1891 y se tiende á obtener la mayor ilustración del clero y premiar los meritorios servicios parroquiales que no aparecían debidamente atendidos por aquel decreto.

A este fin se conceden mayores derechos á los párrocos de entrada y se reconocen los servicios de los coadjutores con ciertas condiciones de tiempo en el ejercicio del cargo.

Se conceden asimismo mayores derechos á los que ostentan grado académico y á los que han sido aprobados en ejercicios de oposición.

Para evitar los inconvenientes de aquella legislación casuística, se agrupan en ocho categorías los diferentes cargos del clero catedral y colegial, con lo que resulta más simplificada la aplicación de los preceptos de la actual disposición.

En el cuerpo de doctrina del nuevo decreto van comprendidas todas las disposiciones dictadas, con lo cual se suplen las omisiones que ocurrían, y se resuelven las dudas á que dió lugar la aplicación del Real decreto concordado de 23 de Noviembre 1891.

Se ha dicho que, en principio, está acordada una combinación de senadores vitalicios, en la que figura entre otros el Conde de Albay.

En cumplimiento de lo dispuesto por la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, el día 24 del

actual á las nueve tendrá lugar el juicio de exenciones correspondientes á los mozos concurrentes al reemplazo del presente año y los de revisión de 1901 y 1902 ante la expresada Comisión, á cuya acto deberán presentarse todos los mozos comprendidos en el art. 118 de la Ley de reclutamiento y los interesados que quieran producir las reclamaciones y oposiciones que sean oportunas, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 124 de la expresada Ley.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo prevenido por el art. 110 del expresado precepto legal.

Correspondencia

DE PERELLÓ

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío: Por si le parece publicar la siguiente información le remito estas cuartillas: Mala estrella precedió y acompañó á los campeones de la sin par Dulcinea Salmoriana, en su viaje de propaganda á esta población. Su venida á esta coincidió con la muerte de este señor Alcalde (q. e. p. d.) Dios haya acogido en su Seno el alma del finado y le haya juzgado misericordiosamente; pero hay sucesos providenciales que parecen casualidades á los ciegos y obstinados, pero el creyente vé y toca en ellos los rectos juicios de Dios.

Tras de estar caldeando los ánimos, estos arlequines de la republica, días y más días de hacer un gran repuestro de carne de curas, monjas y frailes y de despótricar de lo lindo sobre el arquitebe, de Religión, política, ciencias y artes, libertad, igualdad y fraternidad, revueltas en confuso montón las cosas divinas y humanas, llegó el tan suspirado día 19 en que debía hacerse pública ostentación y recuento de las huestes que acaudillan estos redentores. Nombrada la Comisión (que la componen un insignie barbero, un aprovechado estudiante con otro de carrera corta), para pasar á Ampolla á recibir al Demóstenes de marras, director del periódico de los curas renegados, marcharon á Ampolla con tartana de alquiler. Llegado allí el referido orador, el que llevaba la batuta en la comisión, que era el expresado barbero, pidió le perdonara la vida, al tan deseado viajante, porque no se le recibía con música, pues estaban de luto y sus notas habrían de resultar fúnebres. Dados los vivos de ordenanza y de vuelta la comitiva á ésta, al llegar aquí, se dispuso al Santón una acogida tan indiferente y fría, que por donde pasaba no se oía más que el rumor de las pisadas.

La casi totalidad de la comitiva la componían los que van aquí detrás de los osos húngaros, de comediantes de la legua y de los que acompañan al mamarracho de Carnaval. Ningún hombre de viso, fuera de algún crítico, y sí muchas mujeres de las que aquí desputan por la cabeza. El primer acto de la comitiva fué presentarse á la casa mortuoria para rendir allí el tributo de admiración al finado

por su consecuencia en vida y en muerte á la causa de la libertad. Nada de *Requiescat in pace* ni de agua bendita, sino que el muerto al hoyo y el vivo al bollo, es decir, que de la casa del difunto pasaron inmediatamente á la casa de pupilos de ésta, para los ocho comensales refocilarse con la succulenta comida que se les guardaba de volátiles y otras golosinas, nunca saboreadas por el pobre pueblo que redimen. Sin embargo llamó poderosamente la atención de los que asistían á la mesa el indescriptible silencio que reinaba entre ellos, no oyéndose durante la comida, ni siquiera esta boca es mía. Terminado tan positivo é interesante acto, el de comer, pidieron á la señora de la casa les permitiera dirigir desde el balcón la palabra al público que les esperaba en la calle, contestándoles la expresada señora, que allí no estaba ella para sermones, puesto que ya había pasado la Cuaresma, sucediéndoles lo propio en la casa del padre de uno de los tres acompañantes, que al pedirle permiso para perorar desde uno de los balcones de su casa, les contestó que se fueran con la música á otra parte. Después de muchos esfuerzos encontraron quien les prestara un balcón, desde donde se despa charon á su gusto contra todo lo existente.

Con decir tanto, y con tonos tan subidos, solo lograron los aplausos que los arlequines que rodeaban al orador daban á la señal convenida, y á los que respondía el público maquinalmente.

No dudo que los esfuerzos de tan entusiastas campeones fueron más bien un desastre que un triunfo, dándolo á comprender su precipitada marcha de ésta como alma que lleva el diablo, pues, en medio de los oficiosos aplausos, se dejaron oír con mucha insistencia gritos de ¡abajo los farsantes! ¡fuera los embusteros! y otras palabras gruesas de siniestro augurio; y es que aquí están demasiado curtidos y escarmentados de comediantes oradores que de obscuros labriegos han pasado á la categoría de clase con su pingue patrimonio a costa de sus buenos pulmones.

Sin embargo y en honor á la verdad, debo decir que dichos regeneradores estuvieron muy comedidos en la nota anticlerical manifestando solo escocerles los trescientos millones que paga la nación para los que no trabajan, lo cual no deja de ser una gran calamidad para el despampanante orador, que dice no tener más que los brazos y el corazón para el pueblo, en la seguridad de que si él con su industria y trabajo pudiera participar de

de algun millonaje de estos y que se dan á los que no trabajan, y aunque fuera de los que trabajan, con tal título se constituiría en clase y diría para su capote? ¿Quién me tose á mí? y al pueblo le saludaría con la punta de la bota?

Soy de V. affmo. s. s. s.

El Corresponsal

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Ebanistería y sillería

Taller de muebles de todas clases

DE

HIJOS DE B. SANZ

Calle de Moncada, número 13
Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consulas alemanas, librerías, armarios con llave, camas torneadas de todas clases, sunchos y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de pianos y armoniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Estacasa es de las más antiguas del Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

